
Comune di Marsala

Aula Commissioni

In data mercoledì 28 maggio 2025, alle ore 09:27 si è tenuta, presso la sala Aula Commissioni dell'ente Comune di
Marsala, la riunione "Ottava Commissione ‐ Seduta del 28‐05‐ 2025 ‐ ore 09,00" dell'organo Ottava Commissione ‐
Accesso agli Atti Amministrativi ‐ Trasparenza e Legalità..
Presiede la seduta Consigliere PASSALACQUA Gaspare.
Viene rilevata dal sistema la presenza dei seguenti componenti:

Nome Cognome Ruolo Presente Assente Delegante

Gaspare PASSALACQUA Consigliere ✓

Mario RODRIQUEZ Consigliere ✓

Pietro CAVASINO Consigliere ✓

Michele ACCARDI Consigliere ✓

Guglielmo Ivan GERARDI Consigliere ✓

Leonardo ORLANDO Consigliere ✓

Gabriele DI PIETRA Consigliere ✓

Rosanna GENNA Consigliere ✓

Felice Massimo FERNANDEZ Consigliere ✓

Bartolomeo Walter ALAGNA Consigliere ✓

Nicola FICI Consigliere ✓

Alle ore 09:27, si unisce alla seduta Amministrativo Commissione Segretario.

Interviene Amministrativo Commissione Segretario:

"Ottava Commissione accesso agli atti del 28 maggio 2025.

Appello.

Presidente Passalacqua presente.

Vicepresidente Rodriguez presente.

Consigliere Accardi presente.

Partecipa alla Commissione con la scheda ospite numero 45 avendo temporaneamente smarrito la propria.

Consigliere Alagna, presente.

Pag.1/8



Consigliere Cavasino, presente.

Consigliere Di Pietra, presente.

Consigliere Fernandez, presente.

Consigliere Fici, presente.

Consigliere Genna, assente.

Consigliere Gerardi, assente.

Consigliere Orlando, presente.

I consiglieri sono il numero di 9 su 11.

Abbiamo aperto la seduta alle ore 9.28.

La parola al Presidente Passalacqua."

Sul punto, prende la parola Consigliere Gaspare PASSALACQUA che dichiara:

"Grazie segretario.

Se per cortesia posso avere la documentazione che abbiamo prodotto tra"

Prende la parola Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"oggi e la scorsa seduta.

Grazie.

A presto."

A questo punto, interviene Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"segretario per cortesia mi puoi favorire una penna e un foglio di carta bianco e un foglio di carta come gianchi dico di
non ci utilizziamo uno vabbè non perdete il foglio di carta lo troviamo che a me già tutte ste carte perciò colleghi
abbiamo avuto Abbiamo avuto prodotto la situazione delle spese fino adesso che sono state sostenute per il famoso
raduno dei bersaglieri.

Per la quantità di documenti arrivati abbiamo stampato con il segretario Franchino già più di un centinaio di pagine
che riguarda la fase iniziale, la costituzione del comitato, l'accordo con il Comune, il preventivo di spesa e le carte
relative alla richiesta di primo acconto di 50.000 euro.

Abbiamo anche le carte per il secondo e il terzo acconto e la richiesta del quarto acconto che ancora non è stato
elogato e che riguarderebbe il saldo totale della somma di 300.000 euro quindi mancano fuori ancora 100.000 euro e
la dirigente come ha ribadito in sede di audizione si riserverà di elargire nel momento in cui avrà l'arrendicondazione
complessiva e totale dell'intera manifestazione.

Oltre alla spesa sommaria che era un copia e colla di altre spese dove ci sono giustificate queste 300 mila euro che il
Comitato appena costituito ha redatto e mandato al Comune di Marsala, ripeto Comitato nato a novembre del 2024, La
prima interlocuzione, la prima scambio epistolare col Comune vede appunto il Comitato mandare sia la Costituzione
dello stesso dopo con atto redatto e documento redatto dal notario Pizzo di Marsala e successivamente ma insieme
contestualmente manda anche il preventivo di spesa che giustificherebbe la somma richiesta di 300 mila euro.

Ovviamente sono tutte somme messe sommarie ora non abbiamo ancora rendicontazione, ripeto, abbiamo la prima
tranche di acconto di 50.000 euro, poi nelle altre sedute analizzeremo le altre carte.
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Tra queste carte che sono arrivate sul primo acconto abbiamo abbiamo una richiesta che loro per ignoranza scrivono
come ammontare delle spese e rendi contato, invece sono semplicemente sono dei preventivi che si sono fatti fare
perché nel primo acconto che richiedono hanno richiesto 51.093 euro, parlano di rendicontazione ma non sono
specifiche rendicontate, sono una cifra che nasce da una serie di preventivi messi insieme Tra questi 51.000 euro la cosa
che ora voglio andare a vedere è tutti i vari preventivi che sono stati presentati a corredo della richiesta.

Vedo semplicemente che l'ospitalità per le fanfare rappresenta un totale di 35.500 euro.

poi c'è la numera del revisore dei conti, un servizio di grafica 1.700 per evento di avvicinamento 1.600 euro, preventivo
per il piano sicurezza e security 8.800 euro, previsione sommaria di spese per caggelleria 500 euro e per un totale di
51.000 euro.

Ora stiamo aprendo il carteggio che riguarda tutti questi preventivi che sono elencati in questa richiesta di
prendicontanzione, di richiesta di enargizione del primo accordo."

A questo punto, interviene Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"Abbiamo intanto nel primo acconto le pezze giustificative del comitato che riguardano circa 35.000 euro per
l'ospedale della Fanfara, hanno prodotto il comitato dei preventivi di spese, su quello penso hanno ragionato per fare il
calcolo, però qua non è giustificata la cosa.

so solo che abbiamo un'offerta di Bosco Mare, struttura un'ora da Marsala percorribile tutto in autostrada e si parla di la
nostra struttura, disponibilità di 12 camere matrimoniali, 12 camere con due lettine, 12 divani Boscomare però parla di
un'ora da Marsala percorribile tutto in autostrada quindi non è a Marsala poi Marisa Costantino dove per una fanfara
composta da 30 elementi manda una pecca al al a un certo signor Culicchia che credo che sia faccia parte della del
comitato Giuseppe Culicchia.

Hotel Le Chiavi di San Francesco Trapari.

Quella è Terrasini, questo è il Trapari, Le Chiavi di San Francesco, Hotel Le Chiavi di San Francesco.

Poi abbiamo Villaggio Resort Selinunte villaggio Resort presi quattro giorni, tre notti, ma non è che c'è scritto.

Poi Hotel Moderno Elis Battigia Resort, no, non ho idea di chi sia, la Battigia Resort Quello che loro hanno prodotto
come preventivi per ricevere 50.000 euro non sono ancora rendicontazioni.

Alcamo Labattigi, Alcamo Marina, poi sciacca una struttura di sciacca strutture turistiche sciacca hanno mandato
Preventivo per la sicurezza.

Preventivo per l'incarico professionale per la sicurezza, relazione tecnica, piano di evacuazione, piano di emergenza,
misure di safety e security.

Ingegnero avanzato Salvatore.

un preventivo di settemila euro più un engineer avanzato salvatore la sicurezza, sì.

Hotel Trapani Crystal, un altro preventivo Spese grafiche, mille e quattrocento euro.

Evento di avvicinamento.

Cacher, relatore, Michele d'Andrea, mille euro, spese, viaggio, vitti alloggio, due giorni, seicento euro.

Evento di avvicinamento.

Linno svelato.

Signori io non so se siete interessati o meno, non parlo come provocazione, però se avete un attimo ascoltato quello che

Pag.3/8



si è detto, la somma di 35 mila euro non è quella che hanno richiesto, loro non l'hanno quantificata come Prima
France, hanno solo mandato dei preventivi che si erano fatto fare a delle strutture, non c'è una struttura di Marsala.

Su quei preventivi sono stati giustificati 35 mila euro su 50 mila euro del primo acconto, non ho gli altri acconti.

i preventivi non è che parlavano di quante loro a fanfara più o meno si facevano mandati preventivi a fanfara, una
fanfara era composta da 30 persone."

Interviene quindi Consigliere Leonardo ORLANDO:

"Presidente quando abbiamo appreso nelle varie commissioni che l'assessore Billardello e altri assessori hanno detto
che già erano in contatto con i comuni della provincia per ospitare ogni singolo comune le fanfare a spese del comune
ospitante.

Loro avevano già iniziato un lavoro, hanno detto gli assessori che avevano iniziato un lavoro e una interlocuzione con i
vari comuni.

dando la disponibilità per risparmiare soldi ospitando la fanfare ogni singolo comune.

Da quello che apprendiamo non vi sono state a disponibilità e il comitato che manda la pubblicità ha cercato tutti i vari
alloggi perché ovviamente a Marsala sappiamo tutti che gli alloggi sono pochi e hanno forse preferito lasciare liberi
perché aspettavano 45.000 persone e occupare le fanfare in altri hotel B&B e strutture ricettive della provincia.

Ma ricordiamoci tutti che l'assessore avverbale, non così vous parlez, avverbale ha detto che erano in contatto con i 24
comuni della provincia di Trapani per cercare di far ospitare le fanfare, si parlava allora di 50 fanfare quando poi
sappiamo che le fanfare erano circa 20‐25, perciò ogni comune, bastava"

Prende la parola Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"dare alla disponibilità

ogni comune per risparmiare anche queste somme."

Prende la parola Consigliere Leonardo ORLANDO:

"aggiungo Presidente abbiamo visto foto che Villa Damiani hanno posizionato 135 posti letto per le fanfare e lì questa"

Interviene Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"cosa è anche da chiarire sono degli aspetti che vanno

chiariti io vi dico la verità sono abbastanza concertato sono sconcertato per due ordini di motivi.

Innanzitutto che questi signori hanno preso il primo acconto a gennaio e questi 35.000 euro non li hanno minimamente
giustificati, hanno fatto solo dei preventivi di 7‐8 alberghi tutti fuori da Marsala, non hanno preso in considerazione
nessuna struttura ricettiva di Marsala.

per ospitare poi non so quante persone ma si parla di...

tutti i bersaglieri non so quanti erano queste fanfare ma dico 600‐400 persone.

Abbiamo avuto l'oltraggio alla Beffa.

L'oltraggio alla Beffa.

La Beffa secondo me qual è stata? Faccio un ragionamento così da scuola elementare.

Facciamo che noi abbiamo avuto Abbiamo messo 300.000 euro perché fino ad ora i soldi sono tutti dal Comune
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impegnati.

La regione e la provincia i 160 mila euro li ha impegnati ma ancora nelle casse, l'impegno è dal comune di Marsala, i
200 mila euro che sono"

Sul punto, prende la parola Consigliere Leonardo ORLANDO che dichiara:

"stati fatti adesso, i due acconti sono solo esclusivamente dal comune di Marsala.

A proposito, ci tengo a puntualizzare questa cosa, il gazzetto ufficiale della regione siciliana, il contributo elargito agli
enti locali, il contributo di cui faceva riferimento la dottoressa Basilicò di 110 mila euro della regione, sono due, non è
uno.

Uno era per la promozione turistica di 60.000 euro e l'altro era di 50.000 euro per gli eventi in città.

Sono stati spesi tutte queste somme per l'evento dei bersaglieri.

L'altro giorno in un'altra commissione c'era l'assessore Gata che riferiva che le 60.000 euro che erano destinate alla
promozione turistica è stato un semplice.

accordo interno tra di loro, un prestito chiamiamolo così, ma questo capitolo delle 60.000 euro che è quello della
promozione devono ritornare di nuovo le somme indietro in quel capitolo per la promozione turistica.

Al capitolo promozione turistica.

Le hanno utilizzate per i bersaglieri, sicuramente.

Gazzetta ufficiale numero 79, numero 7 del 4 febbraio 2025.

All'interno di questa gazzetta ci sono tutti i contributi che sono stati elargiti a tutti i comuni, tra cui il comune di
Marsala e si parla di due contributi diversi.

e si parla di due contributi diversi, uno di 50.000 euro e uno di 60.000 euro.

Oggi noi non possiamo fare altri tipi di eventi perché le somme sono state destinate all'evento dei bersaglieri, ma non
possiamo fare promozione turistica del territorio Quello che si diceva all'Infopoint l'ufficio turistico non può essere
incrementato con un bando perché non vi sono somme a disposizione e le somme a disposizione erano all'interno del
capitolo dalla quale sono stati presi per l'evento dei bersaglieri."

Interviene quindi Consigliere Leonardo ORLANDO:

"Inoltre Presidente io vorrei chiederle una cosa se è possibile.

dal mese di giugno, stabiliamo soltanto una giornata per quanto riguarda se la vogliamo chiamare commissione
d'inchiesta, se la vogliamo chiamare in un altro modo, però ci sono altre situazioni che da qui a breve ne abbiamo
parlato, c'è il comandante della Polizia Municipale da sentire, c'erano altre cose.

Stabiliamo soltanto una giornata perché cartene abbiamo abbondante, possiamo lavorare abbondantemente, ma
iniziamo a sentire assessori e dirigenti tutti insieme.

anche se ci mettiamo nella vola consigliare.

Mettiamole tutte a confronto insieme non a una a una e vediamo come possiamo uscirne fuori.

Stabiliscono la giornata o il lunedì o il mercoledì e così andiamo avanti con l'evento dei bersaglieri e poi lavoriamo"

Sul punto, prende la parola Consigliere Gaspare PASSALACQUA che dichiara:
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"con altre cose perché di carta ce ne sono abbondantemente su cui lavorare.

Grazie consigliere Orlando, sempre molto puntuale.

Io stavo facendo un ragionamento diciamo un po' più terra terra del suo sinceramente perché me ne andavo...

No, nel senso che così da un primo impatto con le carte, con il primo stralcio delle carte ho visto che noi abbiamo
liquidato le prime 50 mila euro sulla base di preventivi ma nemmeno preventivi dettagliati perché tranne che per le
operazioni di service tecniche che sono in tutto in totale una quindicina di migliaia di euro sul discorso dell'ospitalità
non è stata presa in considerazione nessuna struttura marsalese e il doppio danno che noi abbiamo arrecato alle nostre
casse, secondo me, poi se qualcuno ha la pensiemia diversa è libero anche di manifestare la propria opinione perché la
mia è semplicemente un'opinione personale, noi abbiamo pagato l'ospitalità a non so quante centinaia di persone in
strutture tutte al di fuori della città di Marsala Abbiamo fatto sì che queste persone per tre o quattro giorni
alloggiassero in strutture non collegate con la città di Massala, perché la cosa è questa, non venivano qua, quindi questi
signori avevano pagato strutture ricettive non nostre, abbiamo messo i soldi di noi.

La tassa di soggiorno di quelle strutture se le sono incassate quei comuni, Quei signori per quattro giorni hanno
mangiato, bevuto e fatto la loro esistenza e la loro attività turistica in quelle città e non a Marsala, sono venuti col
pullman nella giornata di sabato sera, sono ritornati nella giornata di domenica e qua non hanno lasciato nessun
indroito.

Abbiamo anzi con i nostri soldi fatto arricchire, abbiamo dato un contributo importante all'attività ricettiva fuori dalla
città di Marsala ma non alle strutture marsalesi.

Ora ditemi voi sulla scorta di queste prime carte se tutto questo gioco di flussi finanziari è giustificabile o meno."

Prende la parola Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"Lascio la parola a chi vuole intervenire sul tema.

Signori, ascoltate, vorrei procedere in questa maniera.

La prima tranche, i primi 50 mila euro li abbiamo analizzati e gli accordi che sono stati stipulati tra le parti
precedentemente.

Io direi se per voi va bene così.

Noi analizziamo intanto tutto, tutti e quattro, fino ad arrivare alla quarta richiesta del saldo perché poi, ripeto, non
abbiamo il saldo appunto perché la dottoressa l'ha detto in audizione, si riserva di avere la rendicontazione completa.

Appena noi abbiamo analizzato tutto il carteggio fino alla data, chiederemo nel frattempo se il comitato ha portato le
pezze di rendicontazione.

Alla fine della nostra analisi, avendo tutti una conoscenza maggiore e contezza di quello che fanno, decideremo
insieme, comunque sia, le figure che dovremmo sentire in audizione.

l'assessore piuttosto che il sindaco, non lo so, decidiamo insieme poi chi ascoltare perché sicuramente che questi soldini
siano stati della comunità, non nostri, sono stati spesi in maniera secondo me non proprio efficace per la ricaduta sulla
nostra città in termini economici questo è evidente sotto tanti punti di vista Poi, che sia legale o meno, sicuramente è
tutto legale, non parlo di...

ma anche l'opportunità politica, quando si spendono tutti questi soldini, secondo me va valutata e poi messa al limite a
conoscenza dell'opinione pubblica, come diceva bene il consigliere Fici fuori microfono.

Quindi, intanto abbiamo un punto di partenza.

Abbiamo un punto di partenza.
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Stiamo chiudendo noi, Nicola, quindi se attendi qualche secondo faccio un breve...

Sto finendo, un discorso finale.

Quindi io direi di Secretario Franchino dalla data da oggi fino alla prossima riunione di mercoledì che vedrà, credo in
audizione, la dottoressa Gandolfo se possibile stampare il rimanente carteggio che è arrivato quindi il secondo acconto
il terzo acconto e la richiesta di quarto acconto perché ho visto già che faceva parte del carteggio arrivato quindi lo
stampiamo lo mettiamo bene come ha ben fatto segretario, fino adesso lo mettiamo in ordine di arrivo e mercoledì
abbiamo in audizione dottoressa Gandolfo per vedere alcune situazioni che sono state fatte, per esempio lavori
collaterali da parte dei lavori pubblici sempre per la manifestazione e poi dopodiché decidiamo, dopo aver preso
conoscenza dell'intero carteggio, decidiamo insieme tutti i componenti come relazionare e come eventualmente
toglierci qualche dubbio chiamando in audizione qualche elemento dell'amministrazione che ha proposto l'evento.

Grazie a tutti."

Interviene quindi Consigliere Gabriele DI PIETRA:

"Grazie Presidente, una sola richiesta a lei e a tutta la Commissione vista l'ultima seduta di Consiglio Comunale, chiedo
di inserire tre punti all'ordine del giorno, l'esame della documentazione del debito fuori bilancio appena incardinato in
Consiglio durante appunto l'ultima seduta e riguardante"

A questo punto, interviene Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"la ditta PA Gruppo."

Interviene quindi Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"prego segretario di questa richiesta, le carte le abbiamo, scusa capire, le carte le abbiamo qua, ce l'ha il Presidente del
Consiglio Giussone, segretario se può appunto chiedere alla Presidenza del Consiglio, al Presidente, Il carteggio può
ripetere? Decilo"

Sul punto, prende la parola Consigliere Gaspare PASSALACQUA che dichiara:

"qual è."

Interviene Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"segretario inserisca appunto dall'ordine del giorno"

Interviene quindi Consigliere Leonardo ORLANDO:

"all'ora sta sta vicenda.

Va bene.

Rino prima che chiudi.

Sì stiamo chiudendo.

ho trovato uno dei contributi che era destinato da parte della Regione a Marsala ed era 50 migliaia di euro al comune
di Marsala per lo sviluppo turistico, economico e culturale.

50 mila euro, questo è uno.

Poi c'è l'altro di 60 mila euro che mi riserverò"

Alle ore 10:13, lascia la seduta Consigliere Nicola FICI.
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Alle ore 10:13, lascia la seduta Consigliere Gaspare PASSALACQUA.

Alle ore 10:13, lascia la seduta Consigliere Mario RODRIQUEZ.

Alle ore 10:13, lascia la seduta Consigliere Bartolomeo Walter ALAGNA.

Sul punto, prende la parola Amministrativo Commissione Segretario che dichiara:

"di trovare tutto documentato.

Alle ore"

10.13 si chiude la Commissione.

La seduta termina alle 10:14.
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